

Hausarztzentrierte Versorgung

Moderne Medizin ohne unnötige Bürokratie – Warum die hausarztzentrierte Versorgung für Sie sinnvoll ist

Sehr geehrte/r Patient/in,

Sind Sie kassenversichert? Sie können uns als Ihr Hausarzt unterstützen – kostenfrei, zwanglos.

Die hausarztzentrierte Versorgung (HZV) ist ein bewährtes Modell, das eine strukturierte, koordinierte und effiziente medizinische Betreuung ermöglicht. Durch die Teilnahme an einem Hausarztvertrag profitieren Sie als Patient von einer modernen, digitalen und leitliniengerechten Versorgung, die individuell auf Ihre gesundheitlichen Bedürfnisse abgestimmt ist.

Warum ist das für Sie relevant?

- **Koordinierte Behandlung:** Ihr Hausarzt übernimmt die zentrale Steuerung Ihrer medizinischen Versorgung und stellt sicher, dass Diagnostik, Medikation und Therapien optimal aufeinander abgestimmt sind.
- **Direkte Zusammenarbeit mit Ihrer Krankenkasse:** In der HZV arbeiten wir als Ihre hausärztliche Praxis direkt mit Ihrer Krankenkasse zusammen. Das bedeutet für Sie weniger bürokratische Hürden, da viele Verwaltungsprozesse effizienter ablaufen.
- **Effiziente und moderne Medizin:** Durch digitale Vernetzung vermeiden wir unnötige Doppeluntersuchungen und haben jederzeit einen aktuellen Überblick über Ihre Gesundheitsdaten.
- **Schnellere und gezieltere Behandlung:** Befunde, Medikationspläne und Arztbriefe werden effizient verwaltet, sodass Entscheidungen schneller und fundierter getroffen werden können.
- **Langfristige Sicherung wohnortnaher hausärztlicher Versorgung:** Die HZV trägt dazu bei, dem zunehmenden Hausärztemangel entgegenzuwirken und eine nachhaltige medizinische Betreuung in Ihrer Region sicherzustellen.

Wie Ärzte ihr Gehalt von den Krankenkassen bekommen

In der Regelversorgung erfolgt die Vergütung von Hausärzten nicht direkt über die Krankenkasse, sondern über die Kassenärztliche Vereinigung (KV), eine Zwischeninstanz, die viele Patienten nicht kennen. Die KV verwaltet Budgetgrenzen, genehmigt Leistungen und entscheidet, welche Behandlungen in welchem Umfang vergütet werden.

Für Sie als Patient bedeutet das:

- **Zeitaufwendige Genehmigungsverfahren:** Manche diagnostischen oder therapeutischen Maßnahmen müssen beantragt und genehmigt werden, was den Behandlungsprozess verzögert.
- **Budgetierung schränkt medizinische Entscheidungen ein:** Ärzte müssen sich an begrenzte Budgets halten, was dazu führt, dass bestimmte Leistungen nicht in dem Umfang erbracht werden können, wie es medizinisch sinnvoll wäre.
- **Mehr Bürokratie, weniger Zeit für Patienten:** Die Abrechnung über die KV ist für Praxen mit erheblichem administrativem Aufwand verbunden, der zulasten der eigentlichen Patientenversorgung geht.

In der hausarztzentrierten Versorgung fällt dieser Umweg weg – die Abrechnung erfolgt direkt über Ihre Krankenkasse, was schnellere und flexiblere Entscheidungen ermöglicht.

Teilnahmevoraussetzungen

Die Teilnahme ist für Sie als Patient **freiwillig und kostenfrei**. Sie legen sich für mindestens 12 Monate auf die hausärztliche Betreuung in unserer Praxis fest. **Facharztbesuche erfolgen in der Regel über eine Überweisung durch uns.**

Ausnahmen: Augenarzt, Gynäkologe, Kinderarzt und Notfälle.

So einfach können Sie teilnehmen

Die Teilnahme an der hausarztzentrierten Versorgung ist **freiwillig und für Sie mit keinerlei Mehrkosten verbunden**. Den Teilnahmevertrag erhalten Sie direkt bei uns in der Praxis – wir erklären Ihnen gerne die Details und beantworten Ihre Fragen. Nach der Unterschrift übernehmen wir die Anmeldung bei Ihrer Krankenkasse, sodass für Sie kein zusätzlicher Aufwand entsteht.

Auch wenn Sie **nur selten zum Arzt gehen, profitieren Sie von der HZV**: Ihre medizinischen Daten werden strukturiert verwaltet, sodass bei zukünftigen Behandlungen alle relevanten Informationen schnell und vollständig vorliegen. Zudem können notwendige Facharztüberweisungen gezielter gesteuert werden, wodurch unnötige Wege und Verzögerungen vermieden werden.

Ihr Vorteil – eine zukunftsfähige Medizin

Der demografische Wandel und die steigenden Anforderungen an eine hochwertige medizinische Versorgung erfordern moderne Strukturen. Die hausarztzentrierte Versorgung ermöglicht es uns, Ihnen auch langfristig eine hochwertige, digitale und ganzheitliche Medizin anzubieten. Durch die direkte Kooperation mit Ihrer Krankenkasse werden viele bürokratische Hürden reduziert, die in der herkömmlichen Regelversorgung oft zu Verzögerungen und Einschränkungen führen.

Gerne erläutern wir Ihnen in einem persönlichen Gespräch die genauen Konditionen und beantworten Ihre Fragen.

Ihr Praxisteam